

EL BALEAR.

PUNTOS DE SUSCRIPCION

PALMA. Imprenta Balear.
MAHON. Orfila.
IVIZA. Cabot.

Sale todos los dias excepto los miercoles.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

Por un mes.

En Mallorca. 8 rs.
En Menorca ó Ivizá fran-
co de porte. 10 rs.
En los demas puntos del
Reino, id. id. 12 r.
Cada número suelto . . . 1 r.

PALMA.—JUEVES 22 DE DICIEMBRE DE 1853.

ESPIRITU DE LA PRENSA.

(Del Herald.)

La situación creada de resultados del debate promovido en estos dias en el alto cuerpo legislador, viene á confirmar las reflexiones y los pronosticos que hemos estado haciendo desde el momento en que la oposicion, prescindiendo de todo, comenzó á combatir á muerte al ministerio. Faltaban para el ataque, no ya motivos, sino pretexto siquiera que pudiese hacerlo plausible; hecho estaba cuanto la oposicion habia pedido que se hiciese; constitucionalmente habia obrado en todos sus actos el ministerio; ninguna cuestion quedaba por resolver; y sin embargo fué creciendo cada vez el fervor de los combatientes hasta degenerar en frenesí el espíritu belicoso que los animaba. Demostrado está que ni en lo mas mínimo trató el gobierno de usurpar al Senado sus prerrogativas, y tambien hemos puesto de manifiesto que los oposicionistas proclamando que quieren un ministerio parlamentario, han desconocido y negado rotundamente al trono la prerrogativa que para elegir libremente sus consejeros le concede la ley del Estado. Si otras pruebas no hubiese, esta herejia política bastaria para hacer palpable la falta absoluta de principios y de conciencia que ha sido su ceguedad; á tan odioso extremo la ha llevado el deseo de derribar el gabinete, que ni siquiera ha conocido, porque salvamos sus intenciones, que ponía la mano en la mas sagrada y mas importante de todas las instituciones.

Una vez admitida la doctrina de que la Reina no puede elegir sus consejeros mas que entre un número determinado de personas que con estos ó los otros títulos pretenden apropiarse el privilegio de ser ellos los únicos ministros posibles, la soberanía viene á parar de hecho y de derecho en el Parlamento; las Cortes se convierten en convencion; y el Trono queda reducido á un mero instrumento en manos de los ambiciosos que aspiran al poder. Hé aquí el término á que conducen las exageraciones y la pasion cuando los hombres políticos se apartan de la justicia y olvidan esa decantada moralidad que suelen traer siempre en los labios.

Y tan perdida es la causa de los oposicionistas, que, aun aceptado su principio, no tienen tampoco defensa posible. Si es ministerio parlamentario el que se compone de miembros que pertenecen á la mayoría de alguno de los dos cuerpos legisladores, ¿quién podrá negar esta circunstancia á los ministros actuales?

Por mas que se examine lo que acaba de suceder; por mucho que se trabaje para descubrir alguna sombra de motivo razonable en los procederes de los oposicionistas, no hallaremos ninguno capaz de cohonestar su conducta. Aparece clara como la luz meridiana la idea de destruir una situación que por ningun concepto podía atacarse constitucionalmente; odio personal, sentimientos que todos procuran encubrir porque á todos causa rubor verse de ellos poseidos, han impulsado á los combatientes; la lucha se emprendió sin bandera; los nuevos creyentes carecian y carecen de símbolo; y el descalabro no ha podido menos de corresponder á las primeras escenas de ese drama que por honra del pais hubiéramos deseado no presenciar jamás en la Península.

hubiesen alcanzado una victoria semejante á la que en Farsalia decidió de la suerte del imperio romano, pretenden ahora los de la oposicion que en vista de lo sucedido el ministerio debió sin mas tardanza retirarse. Los 36 votos del Senado son á sus ojos un argumento irresistible. El ministerio que sufrió tan completa derrota no puede, en sentir de estos flamantes doctores del parlamentarismo permanecer un solo instante en el alto puesto que ocupa ni disfrutar de la confianza del trono; pero alucinados con su efímero triunfo no reparan en que la sinrazon y la injusticia, si es posible que prevalezcan en la mayoría de un cuerpo agitado por pasiones siniestras, no lo es que logre igualmente prevalecer en los animos de la inmensa mayoría del pueblo que indignado y absorto contempla tan desastroso espectáculo; ¿creen por ventura que el pais hubiera visto con la satisfaccion que ellos la caída de un gabinete cuya conducta ha sido á todas luces intachable? ¿Se figuran que hubiera dejado de exigir la responsabilidad mas estrecha á los ministros que por causas tan frívolas hubieran abandonado el poder que ejercian por la confianza de S. M. y con beneplácito de todos los hombres imparciales y sensatos?

No hay que hacerse ilusiones, sancionar con la retirada del gabinete la confabulación de intereses y miras personales hubiera sido dar al traste no solo con las teorías que se profesan, sino con una vez puesta en practica la teoria de que á un gobierno se le puede atacar, no por los principios que profesa, no por la conducta que observa, sino por la vaga é inesplicable desconfianza de unos pocos que abusando de su posicion se erigen en árbitros de los destinos en el pais, habria que renunciar á la idea de tener gobierno. Los ministros que sucederian á los actuales serian atacados en el mismo terreno; si sucumbian, otra vez se entablaria la lucha y si intentaban, incurriendo en la mas irritante inconsecuencia, conservarse, de sus mismos antecedentes sacaria la que entonces fuese oposicion armas seguras con que herirlos de muerte.

Dejamos á la consideracion de los que no participan de los furros ni de las iras de los adversarios del gabinete, esto es, al pais entero, el reflexionar cual seria en esta hipotesis el porvenir de España. Mejoras positivas, progresos verdaderos y no vano ruido de palabras necesitan los pueblos; cuide el gobierno de proporcionárselos; impulse la actividad adormecida de los españoles, y no se cuide poco ni mucho de esas tormentas que por mas que causen estrepito no pasan de ser verdaderas tormentas de verano. Confie en su justificacion, y si consigue, como lo esperamos, hacer el bien, no dude que los contemporaneos y la posteridad le harán cumplida justicia.

(De la España.)

Quando recorremos los periódicos extranjeros, y encontramos en ellos, lo cual sucede con frecuencia, la relacion de alguna de esas maravillas que el genio del hombre concibe y lleva á cabo, fijamos insensiblemente la imaginacion en nuestra cara patria, y lo primero que nos ocurre es lamentarnos del atraso y abatimiento en que se encuentra con respecto á las demas naciones de Europa. En todas partes se hacen rápidos progresos, así en el orden material como en el intelectual; las obras públicas y

la industria y los demas elementos que constituyen la riqueza, la abundancia y el bienestar, crecen con pasmosa rapidez; el trabajo toma cada dia mayor desarrollo, y la relajacion de las antiguas trabas fiscales facilita las transacciones, abarata las mercaderias y aumenta los consumos en la pasmosa progresion que se echa de ver por las publicaciones periódicas de la Gran Bretaña. Nada de esto sucede desgraciadamente en España, aquí de vez en cuando suelen anunciarnos los estados de la recaudacion mensual, que las contribuciones indirectas han tomado algun incremento, y aunque esto debiera de significar aumento de bienestar, no debe aceptarse el dato como cosa segura, porque podria significar tambien que el contrabando ha suministrado mas ó menos artículos que de ordinario. Por lo que respecta á obras públicas, no hay mas que ver lo que está sucediendo en la cuestion de ferro-carriles, y al paso que van las cosas, bien podria acontecer que cuando llegemos á tenerlos, se haya inventado otro medio mejor de locomocion. El caso no seria, por otra parte, ni nuevo ni raro. En España hemos comenzado con los telégrafos ópticos, en los mismos dias precisamente en que la mayor parte de las naciones concluian con ellos. En estas se van haciendo viejos los telégrafos eléctricos, y en España todavía no los hemos estrenado. Pero dejemos estos que, por lo muy sabidos y traqueteados, pueden llamarse lugares comunes, y pasemos á dar cuenta al lector de lo que nos ha dado margen á escribir las presentes líneas.

Es una gigantesca empresa que se ha organizado en Inglaterra para la navegacion á Oriente. Los buques de vapor que van á emplearse en este servicio, serán en sus dimensiones, capacidad y ligereza una cosa tan extraordinaria y atrevida, que solo es creible porque lo aseguran personas sumamente respetables por su posicion y la fama de que gozan en el mundo. Cada buque tendrá las siguientes dimensiones:

Longitud 207 metros 40 centímetros.

Anchura 25 metros 48 centímetros.

Profundidad del casco 17 metros 69 centímetros.

Tendrá una fuerza de 2,600 caballos, combinando los dos sistemas de ruedas comunes y hélice. El porte sera de 28,000 toneladas. Estos nuevos buques tendrán mas del triple de la longitud de un navío, de 120 cañones, y su porte será seis veces mayor que el de estos.

Como el carbon de piedra cuesta actualmente caro en Australia por falta de buenas vias de comunicacion, han calculado los empresarios que les convendrá sacar de Inglaterra la cantidad necesaria para el consumo del viaje redondo, y en tal concepto el buque monstruo cargará 10,000 toneladas de aquel combustible, dejando libre un espacio de 5,000 toneladas para mercancías, y el que necesiten millares de pasajeros. Baste decir, con respecto á este punto, que habrá cinco camarotes para 500 pasajeros de primera clase y los que relativamente correspondan para pasajeros de segunda y tercera clase.

Si todo esto raya en imposible, todavía lo parece mucho mas lo que la empresa anuncia acerca de los precios del pasaje á Australia. En primera clase costará 6,500 rs., en segunda 3,500 y en tercera 2,500. El flete para mercancías ha sido fijado en 450 rs. la tonelada, es decir, la mitad menos de lo que de ordinario cuesta el porte de Alicante á Madrid.

culada en 15 nudos por hora, de manera que emplearán de Inglaterra á Australia de treinta á cuarenta dias. Poco menos tardan comunmente nuestros vapores en venir de la isla de Cuba, y casi la mitad se necesita para trasladarse de Cádiz á la Coruña, con la diferencia de que el viaje á Australia podrá hacerse con comodidad, mientras que el que anda por España en diligencia pasa por el purgatorio. Se nos olvidaba decir, y esta es parte muy esencial, que el casco del buque será todo de hierro, así como la mayor parte de las piezas que entren en su construccion.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

REVISTA QUINCENAL.

La cuestion de Oriente, que hace tanto tiempo viene gozando del privilegio de empezar nuestras revistas quincenales, es como los fuegos fatuos; al ir á cogerla y examinarla se escapa y burla todos los afanes. De creer era que despues de empezadas las hostilidades con todos los preparativos de rigor, previos todos los requisitos del ritual de la política moderna; despues de todo esto, decimos, de creer era que quedaria ya determinada y seguiria un rumbo marcado y regular. Pero ó por privilegio de esta misma cuestion, ó por condicion de todas las cuestiones de su naturaleza que se presentan en nuestros tiempos, lo que se inauguró lleno de misterios y oscuridad, entre oscuridad y misterios continúa.

Los turcos triunfan en Europa y Asia, se anuncia un choque decisivo, y cuando menos se esperaba, recibese la noticia de haber repasado el Danubio las tropas de Omer-Bajá. Esta retirada tenia todos los visos de una derrota, atendida la ocasion en que se verificó; no obstante, se hizo con todo orden y sin descalabro, y aun aseguran los inteligentes que ha sido una operacion hábil, atendidas las circunstancias. ¿Qué se proponen ahora los generales rusos? ¿qué los turcos? Otra vez nos encontramos entre oscuridad y misterio.

Esta nueva situacion de las tropas turcas ha dado lugar á rumores de suspension de hostilidades, de treguas, rumores para los cuales no vemos fundamento; al contrario, la ida de Fuad Effendi al campamento de Omer-Bajá en clase de comisionado extraordinario, indicaria que vá á representar allí la política del divan, y si la eleccion de personas significa algo en estos casos, la de Fuad Effendi significaria la firmeza en sostener su posicion, pues no se habrá olvidado que á la llegada del príncipe de Menschicoff á Constantinopla, salió del ministerio de negocios extranjeros de una manera bastante ruidosa.

Ello es que durante la interrupcion forzosa de las hostilidades á causa de la estacion, se espera que empezarán de nuevo las conferencias de Viena, y aun se confia en un arreglo pacífico. Nosotros no participamos de esta confianza, pues que la Rusia no abandonará un plan concebido y preparado con madurez y tiempo. Hasta los mas ciegos en este asunto, los que mas cerrados tenían los ojos á la luz de la verdad, por mucho que los preocupe el espíritu de partido, pueden empezar ya á ver algo de los planes y designios de la Rusia. Esta nacion cree que camina al cumplimiento de sus destinos, y marcha con la confianza del que tiene fé y se siente fuerte: los norte-americanos han dicho: «La América para nosotros,» y trabajan confiados en el cumplimiento de lo que ellos creen ser su predestinacion. Los rusos han dicho: «La Europa para nosotros,» y se van derechos á su objeto.

Y ya no ocultan cual sea este; ya varios

recientemente se dice en un folleto que lleva por título: *Algunas palabras sobre las comuniones occidentales, por un cristiano ortodoxo.* El autor moscovita de ese folleto pretende que el mundo occidental perece, que el catolicismo lucha en su impotencia y aniquilamiento, que el protestantismo no se encuentra en mejor estado, y que tan solo la religion ortodoxa es la que puede salvar y rejuvenecer al mundo.—Para dar á este escrito toda la importancia que merece, es preciso tener en cuenta que en Rusia hay una censura previa tan rigurosa que absolutamente no se dice mas que lo que el czar quiere que se diga.

En Francia ha calmado la alarma que produjo por un momento la escasez de cereales, pues se ha visto que con las importaciones ya realizadas y con las que se esperaban se podría cubrir el déficit sin gran dificultad.

En Suiza ha tenido lugar un hecho que no carece de significacion: nos referimos á la caída de M. James Fazy, que ha sido durante siete años dictador de la república ginebrina. Fué el principal autor de uno de esos movimientos revolucionarios que, desde 1846, pretendían en Suiza la guerra de Sunderbund, y fundaba un poder que se ha sostenido hasta ahora. Durante mucho tiempo ha ejercido el despotismo radical, apoyándose en todas las fracciones de este partido. Dividido este partido, M. Fazy pudo contar solo con una de las fracciones menos numerosas: entonces buscó el apoyo de la fraccion católica llamada ultramontana, la cual tuvo la estraña condescendencia de sostener al mas ardiente promovedor de la guerra del Sunderbund, al dictador radical de Ginebra.—Lamentable ceguera de los partidos que convierte la religion en instrumento de sus pasiones.—De resultados de estas divisiones y alianzas, en las últimas elecciones se han presentado unidos M. Fazy y los católicos ultramontanos luchando contra los conservadores protestantes y una fraccion de radicales: los primeros reunieron 4700 votos, y los segundos de 5000 á 5400. Es precisa notar que la fraccion radical tiene mayoría en este gobierno de coalicion.

En Portugal, la sentida muerte de la Reina Doña Maria de la Gloria, ha llamado al trono á su hijo Don Pedro de Alcántara, aun menor de edad y que por lo tanto hace necesaria la regencia del rey su padre.—Doña Maria de la Gloria era para Portugal la personificacion del régimen constitucional. Subió al trono en 1826, sucediendo á su padre el emperador Don Pedro, que abdicó la corona de Portugal para conservar la del Brasil. Poco tardó en estallar la guerra civil, pues que el infante D. Miguel, hermano de D. Pedro, nombrado por éste regente durante la minoría de su hija, se valió de su autoridad para apoderarse de la corona y proclamarse rey. Nadie ignora que, en 1834, fué arrojado de Portugal por D. Pedro que acudió á defender los derechos de su hija, y por aquel entonces la reina fue declarada mayor de edad, aunque no tenia la marcada por la Constitucion.—Parece que algunos partidarios de D. Miguel han imaginado pretender para este la regencia, durante la menor edad de D. Pedro. Si las leyes del pais no la confiaran á su padre D. Fernando, difícilmente la nacion admitiria ahora á D. Miguel con el recuerdo de su poco leal conducta en la regencia pasada. Por otra parte, la pretension carece de apoyo desde el momento que D. Miguel no renuncia á la pretension de sus derechos al trono.

ALCANCE.

CORREO DE HOY.

El vapor *Barcelones* ha fondeado en este puerto á las diez menos cuarto de la mañana, conduciendo á su bordo 16 pasajeros, entre ellos el Sr. D. Bernardo Fiol, diputado á cortes por el distrito de Vall-demosa.

Las noticias de Madrid que hemos recibido alcanzan al 17 del corriente. En las *Gacetas* se leen las siguientes.

DISPOSICIONES OFICIALES.

Real decreto admitiendo la dimision que D. Manuel Moreno Lopez ha hecho

del cargo de director general de Contabilidad de la Hacienda pública.

Otro nombrando para reemplazarle á D. Pedro Salaverria.

Por la presidencia del Consejo de ministros se anuncia ser la voluntad de S. M. que todas las personas que por sus respectivas categorias se hallen convidadas al acto del alumbramiento se presenten sin luto y que este se considere suspendido desde aquel momento.

Real decreto habilitando desde 1º de enero próximo la casa de moneda de Barcelona para que acuñe por cuenta del Estado las especies de plata y cobre con arreglo á los tipos señalados en las instrucciones vigentes.

Otro mandando proceder á nueva eleccion para diputados á cortes por el distrito de Villafranca del Panades, provincia de Barcelona.

NOTICIAS NACIONALES.

De las *Correspondencias autógrafas* tomamos las siguientes:

Madrid 15 de diciembre.

Se asegura que el Sr. Vabamonde ha hecho dimision de la plaza de consejero Real que ocupaba desde hace bastantes años.

— Ayer y anteayer los consejos de ministros se han celebrado en la secretaria de Estado, y reunidos allí los ministros, han pasado á ver, en su casa, al presidente del Consejo. El marques de Gerona, ministro de Gracia y justicia, asistió ya al Consejo de ayer.

— La *España* confirmando lo anunciado por la *Correspondencia* dice que en efecto son prematuros los anuncios respecto á la situacion de S. M., quien hasta ahora no ha experimentado ninguna novedad de las que preceden inmediatamente al parto.

— El general Córdoba, director general de infanteria, ha dirigido á los cuerpos una circular que tiene por objeto llevar á cabo el pensamiento de instituir por medio de la asociacion la educacion superior y á la carrera de los hijos de los gefes y oficiales del arma.

— El *Heraldo* de hoy explica la permanencia del ministerio, diciendo que su retirada hubiera dado al traste no solo con las instituciones sino con las bases mismas del orden social, pues una vez puesta en práctica, añade, la teoria de que si se pudiese atacar á un gobierno no por sus principios, ni por su conducta, sino por la vaga é inesplicable confianza de unos pocos que abusando de su posicion se erigen en árbitros de los destinos del pais, habria que renunciar á la idea de tener gobierno.

— El domingo último salió de esta corte el señor D. José Joaquin de Mora que ha ido á Londres como cónsul general de España en aquella capital.

— Haciéndose cargo el *Clamor Público* de los rumores que han corrido acerca del establecimiento de una segunda cámara por el estilo de la que establecia la Constitucion de 1837, dice que los liberales celebrarian que sus mismos adversarios variasen en este sentido la forma y las condiciones del poder legislativo.

— Dice el *Mensajero* que celebra no haber querido manifestar lo que cada periódico significa y la persona que detrás de cada uno se oculta, porque la situacion expectativa en que algunos se han colocado le hace creer que se hallan dispuestos á aplaudir lo que de aplauso sea digno y á censurar lo que merezca censura.

— Hasta ahora no es exacto lo que anuncia un periódico de hoy sobre que el Sr. conde de Mirasol haya sido nombrado capitán general de Sevilla.

— A la amnistia política con que al parecer será celebrado el feliz alumbramiento de S. M. la reina Isabel, habrá que añadir probablemente un indulto para los detenidos en las cárceles, meditando ahora la forma de que alcance al mayor número posible de desgraciados, sin que padezca la recta administracion de justicia, ni sirva para aumentar el número de criminales.

— La junta del puerto de Valencia ha elevado una esposicion al gobierno solicitando que se abra la barra que impide á los buques

mayores entrar en el fondeadero abierto por las dragas.

— El martes 20 del actual entrarán fijamente en Madrid SS. AA. RR. los duques de Montpensier, á quienes han salido á esperar en los límites de la provincia de Ciudad Real las primeras autoridades militar y política de la misma provincia.

— El *Faro Nacional* dice que desde el año próximo disfrutará 1000 rs. mas de sueldo los promotores fiscales, teniendo 6000 rs. los de entrada, 8000 los de ascenso y 10,000 los de término. Este aumento de dotacion reclamado por los hombres de todas opiniones, importará medio millon de reales que no gravará en mayor cantidad el presupuesto del ramo, pues se rebajará de otros articulos de menos importancia.

— El *Mensajero* diario de altas é importantes relaciones, declara en su número de esta tarde, que el ministerio no piensa ni ha pensado nunca en retrogradar; pero que ha estudiado los grandes vicios de forma de que adolece el sistema representativo, segun se halla establecido en nuestra patria, y cree que debe entrar en una senda mas amplia y civilizadora.

Idem 17.

Las lluvias de la semana última, han sido generales y si bien en muchos puntos parecen bien recibidas por los campos, en otros han causado daños de consideracion. En Málaga y Sevilla ha habido pequeñas inundaciones. Por lo demas en todas partes reina la mayor tranquilidad, seguridad en las comunicaciones y mucha actividad en las obras públicas á pesar de las contrariedades que la estacion presenta.

— S. M. la Reina ha tenido por conveniente escoger entre las nodrizas que le han sido presentadas, á una vascongada y otra segoviana. Se ignora todavía cual de las dos será designada para lactar al régio vástago. La otra quedará de suplente para los casos extraordinarios.

— La *España* de hoy inserta íntegro en su material ha consagrado á asegurar que el ministerio no piensa en manera alguna en la reaccion y á demostrar que la clausura de las Cortes no ha causado mal efecto, atendida la esperanza de que el ministerio adoptará una marcha franca, liberal y conciliadora. Este proceder de la *España*, periódico de tan alta importancia, no deja de ser notable, y se ha considerado de buen augurio para el ministerio.

— La *Nacion* á quien hay que dar completo crédito en las cosas correspondientes á Portugal desmiente cuanto se ha dicho sobre trastornos en el vecino reino, y dice saber de una manera positiva, que el gobierno del palacio de las Necesidades, lejos de ver el mas pequeño sintoma de perturbacion, está recibiendo diariamente numerosas adhesiones de todos los puntos de la monarquía.

— Todavía no puede decirse el tiempo que permanecerán en Madrid SS. AA. los duques de Montpensier, aunque el dejar en Sevilla á toda su familia, les inducirá sin duda á abandonar á Madrid luego que se verifique felizmente el alumbramiento de nuestra Soberana.

— Una lamentable cuestion que tuvo principio en el último baile de la embajada francesa, sobre si era de mas ó menos gusto el tocado que llevó á él la esposa del representante de los Estados-Unidos en Madrid ha llevado hoy al campo al embajador francés Mr. Turgot y al representante americano Mr. Soulé, apesar de las gestiones que para evitar este suceso han hecho el digno representante inglés en Madrid Mr. Howden y hasta el gobierno de S. M. En un consejo de ministros tenido anoche se acordaron las medidas convenientes para evitar el duelo, pero habiendo apresurado los contendientes al momento y variado el sitio, el gobernador civil de Madrid Sr. Zaragoza, llegó desgraciadamente tarde. El sitio escogido para la lucha fué cerca Chamartin y el duelo á pistola. Su resultado ha sido que Mr. Soulé ha pegado un tiro á Mr. Turgot en la pierna, cuatro dedos mas arriba de la rodilla. La bala que fué á perderse entre los músculos y tendones de aquel sitio, no ha podido ser estraida á la hora avanzada

en que escribimos estas líneas. El herido por lo tanto ofrece algun cuidado.

— Parece que muy en breve se inaugurará en Madrid una sociedad artistica á cuya cabeza figuran algunos ilustrados individuos de nuestra grandeza, nuestros primeros artistas y varios capitalistas muy conocidos en esta corte. Tendrá por objeto coadyuvar al fomento de las bellas artes; y si nuestros informes son exactos, el plan elegido (que hace ya algunos años tenian meditado y que será el que se lleve á efecto) no puede menos de producir excelentes resultados. Las respetables personas que componen la junta directiva, cuyos nombres estaremos á su debido tiempo, tienen ya preparados los estatutos y el reglamento de dicha asociacion tomados de las análogas que existen hace tiempo, y que tan buenos efectos están produciendo en Roma, Milan y Paris.

— Noticias de Loja que alcanzan al 10, dan estensos pormenores sobre la entrada del ilustrado duque de Valencia en su patria. El duque habia manifestado terminantes deseos de ser recibido sin ostentacion, pero el pueblo y ayuntamiento á una le agasajaron con un repique general de campanas, con vivas en los lábios de todos y colgaduras en los balcones. El hospicio ú hospital fundado en aquella ciudad por el general Narvaez, prospera cada dia mas y este es un motivo nuevo de amor que sus paisanos tienen para con el duque de Valencia.

— Segun habia dicho la *Correspondencia*, anoche no concurrió el señor conde de San Luis al Consejo presidido por S. M. Parece que la Reina manifestó el mayor interes por la salud del presidente, y dió nuevas pruebas de confianza á los demas ministros.

— Mañana se ocupará ya de los asuntos públicos el conde de San Luis, y, segun dicen, muy pronto verán la luz una serie de medidas de verdadera utilidad general, publicándose algunos de los proyectos que el gobierno habia presentado á las Cortes. La opinion espera con ansia estas medidas.

— Parece que en todo este mes se anunciarán las subastas para recomponer las carreteras de Santander, Sevilla y Pasaquina, con utilidad al público.

— Segun escriben los ingenieros encargados de formar los planos del camino del Norte, en los primeros dias de enero estarán en la Direccion de obras públicas ya concluidos los de aquella via, y los presupuestos de esta gran obra que se rematará en seguida.

— Para cumplir con la ley de contabilidad probablemente se publicarán en la *Gaceta* de mañana los presupuestos de 1854.

— El conde de San Luis se encuentra ya casi restablecido, y segun nuestras últimas noticias, en el Consejo de ministros que presidirá mañana es donde se resolverán las grandes cuestiones pendientes.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Oriente.—

Las noticias del Asia hablan de nuevas victorias conseguidas por los turcos. El dia 18 fué de nuevo atacado el fuerte de Cherketil por cuatro vapores rusos y cuatro fragatas que fueron rechazadas despues de cuatro horas de combate; los turcos apresaron una fragata rusa y echaron á pique un vapor cargado de tropas.

En la noche anterior se trabó un combate cerca de Ouf en el cual fueron derrotados los rusos.

El 1.º de diciembre se recibió en el seraskirato en Constantinopla la noticia de que Kurd-Ahmed-Pachá marchaba sobre Alexandropol; la guarnicion habia hecho una salida en la cual fué completamente derrotada, dejando en el campo de batalla muchos muertos, bagajes, armas y municiones.

El general en jefe del ejército del Asia se ha apoderado de las dos importantes posiciones de Asgor y de Djernich.

Despues de un mortifero combate de 26 horas Shamil se ha apoderado de Zaitala. Dammelbey uno de los oficiales de Shamid, se ha apoderado del fuerte de Kabetti y ha continuado su marcha sobre Kirvan.

Tres fragatas turcas han logrado desembarcar una gran cantidad de materiales en la costa de Abasia.

Este correo no ha traído ninguna noticia

importante del teatro de la guerra en el Danubio.

El gobierno del sultan no ha querido admitir gratificación alguna por las reparaciones hechas en el navio *Friedland* por lo cual el gobierno francés le ha regalado 2,500 carabinas.

La *Gaceta del mediodia* dice que según una carta traida por el vapor inglés el *Nilo* ha habido otro combate naval entre turcos y rusos; sorprendidos estos durante la noche, perdieron muchos buques despues de un largo combate.

Segun un parte de Viena del 15 el general ruso Andronicoff ha derrotado a los turcos cerca de Ackaltzikh causándoles una pérdida de 4000 hombres.

En el Danubio las operaciones se hallan por ahora suspendidas; ambos ejércitos se ocupan en tomar sus cuarteles de invierno: los rusos en Bucharest, los turcos en Kalafat y en las demas ciudades fortificadas a lo largo del rio. Los primeros esperan los refuerzos que deben llegarles del Norte de la Rusia, y viajeros fidedignos que han venido de este pais, aseguran haberlos encontrado marchando desde Moscou a Odessa, en pequeños destacamentos, que pueden ascender juntos a 60,000 hombres.

Los turcos se ocupan activamente en la formacion del cuerpo de ejército de Andrinópolis, con el cual el jóven sultan en persona debe inaugurar la campaña en la próxima primavera: no se encuentran mas que voluntarios que van y vienen, y que son dirigidos a aquella ciudad; el entusiasmo crece cada dia, mas es indudable que al saberse en las provincias el desastre de Sinope cambiará en furor.

Háblase de acudir en caso necesario a las inmensas riquezas encerradas en la Casba ó sepulcro del profeta, en la Meca; si efectivamente se echa mano de este medio extremo, no podrá ya dudarse de la resolucion de los musulmanes de vencer ó morir; nunca, ni en las más difíciles circunstancias se ha pensado en disponer de este tesoro sagrado, fruto de la devocion de tantos miles de peregrinos que el Coran ordena hacer este viaje una vez

Dice el *Diario de Constantinopla* que habiendo la tempestad arrojado al Bosforo a un buque mercante ruso cargado con algunas municiones de guerra, los turcos, en vez de imitar la conducta de la Rusia que faltando a sus compromisos apresó un vapor mercante turco antes de haber espirado el plazo señalado para la libre navegacion, han prodigado a la tripulacion toda clase de auxilios, y dieron dinero a los marineros permitiendo al buque entrar de nuevo en el mar Negro.

Dicen los periódicos alemanes que ha sido preso ó incomunicado el secretario del general Gortschatoff y tambien un polaco que se hallaba al servicio de este principe por mantener relaciones e inteligencias con Omer-Pachá.

Los partes de Constantinopla anuncian que dos vapores, uno inglés y otro francés, han sido enviados a Sinope. Otros dos buques llevando a su bordo un almirante francés seguirán a los dos vapores, navegando en union con la escuadra turca.

La ciudad de Ackhaltzikh ha sido tomada por los turcos; mas la ciudadela se defiende aun.

El *Morning-Post* anuncia que los gobiernos de Francia y de Inglaterra han enviado a los almirantes la orden de hacer entrar las escuadras en el mar Negro.

El *Times* al hablar del combate de Sinope dice que este acontecimiento destruye enteramente todas las esperanzas de pacificación.

Los partes de Constantinopla anuncian que al saberse la noticia del combate de Sinope se habia manifestado grande ofervescencia en la capital de Turquía, y se creia ver entrar de un momento a otro las escuadras en el mar Negro.

Dicen los mismos partes que segun rumores propalados en Constantinopla la Persia, a instigacion de la Rusia, acaba de declarar la guerra a la Turquía.

Inglaterra.—Hablabase en la bolsa de Paris del dia 16 de una crisis ministerial en Inglaterra a consecuencia de la di-

mision que habia presentado lord Palmerston fundada en el bill de reforma electoral propuesto por lord John Russell. El parlamento será convocado cuanto antes.

PALMA.

PUBLICACIONES OFICIALES.

Rifa de los empedrados.

En el sorteo de la rifa para la reposicion de los empedrados de las calles de esta ciudad, que se anunció el dia 6 de diciembre y se ha ejecutado hoy en el balcon inferior de estas casas consistoriales, a presencia de una comision del M. I. Ayuntamiento constitucional, han salido premiados los números siguientes:

1. ^a	Número 1899	100 duros.
2. ^a	4700	50 idem.
3. ^a	2274	25 idem.
4. ^a	1396	15 idem.
5. ^a	8393	10 idem.
6. ^a	3374	5 idem.
7. ^a	3573	5 idem.
8. ^a	2674	5 idem.
9. ^a	962	5 idem.
10. ^a	1898	4 idem.
11. ^a	1900	4 idem.
12. ^a	4699	2 idem.
13. ^a	4701	2 idem.

En esta rifa se han despachado 10140 cédulas.

Los sujetos que tengan los números a quienes haya cabido la suerte, acudirán a recoger sus premios en la secretaria de dicho Iltre. Cuerpo. Palma 22 de diciembre de 1853.—Miguel Ignacio Manera, secretario.

BOLETIN COMERCIAL.

FONDOS PÚBLICOS.

Bolsa de Madrid del 17 de diciembre.

Titulos del 3 por 100 consolidado, 43 1/2 d. 43 5/8 p.
 Id. del 3 p. 0/0 diferido, 22 3/16 d. 22 1/4 p.
 Inscripciones de participes legos del 4 y 5 por 100, 46 d.
 De 20,000 abajo, 20.
 Amortizable de primera clase, 8 5/8 d.

Id. id. de segunda, 4 5/8.
 Acciones del Banco de S. Fernando, 104 1/2 d. 105 p.
 Material del tesoro preferente, 53 n.
 Id. no preferente, 43 1/4 d.
 Id. id. sin interés, 39 p.

Bolsa de Paris del 16 de diciembre.

El 3 p. % se hizo a 74 83 con una alza de 05 c.; el 4 1/2 por 100 10 con una alza de 10 c.; y las acciones del Banco a 2.940.

Fondos españoles.

El 3 por 0/0 47. Interior a 42 1/2. Titulos pequeños 42 7/8. Diferida 21 1/2.

MERCADOS.

Sevilla 13 de diciembre.

PRECIOS DE LOS GRANOS.

Trigo en la Alhóndiga de 42 a 54 rs. fan.
 Fuera de la alhóndiga trigo de 43 a 45 1/2.
 Superior, de 47 a 48.
 Cebada, de 18 a 18 1/2.
 Habas chicas de 29 a 29 1/2.
 Idem mazaganas de 26 a 26 1/2.
 Maiz de 30 a 30 1/2.
ACEITES.—Calzada.
 Para depósito a 43 rs.
 Para el consumo sin los derechos pagados, 55 y 56 reales.
 La libra al pormenor, a 24 cuartos.
Jabon.
 Duro para la arrieria, a 44 rs. arroba.
 Para embarque puesto a bordo y encajonado, a 44 rs.
 Blando de 34 a 36 rs. arroba.

Málaga 15 de diciembre.

Trigorecio de primera calidad de 57 a 59 rs. la fanega.
 Idem idem de segunda idem de 48 a 55.
 Idem idem de tercera idem de 40 a 46.
 Idem cañivano, segun calidad de 40 a 44.
 Cebada del pais, primera idem de 20 a 22.
 Idem navegada, segun calidad.
 Maiz del pais de 34 a 36.
 Idem navegado de 34 a 33.
 Garbanzos de primera idem de 80 a 99.
 Idem de segunda idem de 66 a 74.
 Idem de tercera idem de 56 a 62.
 Habas tarragonas de 40 a 44.
 Idem mazaganas de 36 a 38.
 Idem menudas de 34 a 37.

PUERTO DE PALMA.

BUQUES A LA CARGA. Para Barcelona:



Vapor-correo EL BARCELONES, su capitan D. Gabriel Medinas.

Saldrá el sábado 24 del corriente á la una de la tarde con la correspondencia.

Admite carga y pasajeros.

Se despacha en la calle de la porteria de Sto. Domingo, número 1.º, cuarto entresuelo.

BUQUES ENTRADOS.

Dia 12.

- De Barcelona en 4 dias laud Juanito, de 45 ton., pat. Aguiló, con 2 pasag., y géneros. De Villanueva en 2 dias laud San Cayeta no, de 53 ton., pat. Floret, con vino. De Blanes en 2 dias laud San Pedro, de 33 ton., pat. Schembri, en lastre. De Cardiff en 47 dias goleta holandesa Juana Maria, de 150 ton., cap. Grooth, con carbon de piedra.

DESPACHADOS.

Dia 21.

- Para Barcelona vapor Mallorquin, cap. Estade, con 12 pasag., géneros y balija. Para id. laud Fortuna, de 36 ton., patron Matas, con un pasag., y cerdos. Para Argel laud San Pablo, de 20 ton., patron Ferrer, con 3 pasag., habichuelas y efectos. Para Sevilla laud Catalina, de 29 ton., patron Sastre, con jabon, aguardiente y efectos. Para Oran laud Carmen, de 29 ton., patron Roselló, con aceite, garbanzos y efectos.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo del dia de mañana.

SANTA VITORIA, VIRGEN Y MÁRTIR.

La gloriosa virgen y mártir esclarecida de Jesucristo Sta. Vitoria, fue natural de Tivoli no lejos de Roma. Durante la persecucion del emperador Deco padeció cruel y glorioso martirio. Su mismo nombre de Vitoria, es el mas propio para indicar la constancia, como venció á las bestias y malas raposas, mundo, demonio y carne. Fue decapitada Sta. Vitoria en el año del Señor 250.

VARIACIONES ADMOSFÉRICAS DE AYER.

Table with 4 columns: Horas, Termóm., Baróm., Hygróm. Data for 7 de la mañana, 12 del día, and 5 de la tarde.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.

Sale el sol á las 7 hs. 24 ms. Pónese á las 4. 36.

Los relojes deben señalar al medio dia verdadero las 11 hs. 58 ms. 1 s.

ANUNCIOS.

IMPRENTA BALEAR.

calle de San Francisco, número 30, Palma.

Se suscribe á la BIBLIOTECA DE GASPARD Y ROIG.

En su seccion histórica, va á publicarse la HISTORIA UNIVERSAL,

POR

CÉSAR CANTÚ.

He aqui como anunciar los editores esta publicacion:

Durante la publicacion de la Historia de España, prometimos una verdadera version de la Historia Universal de Cesar Cantú, que tan repetidas veces se nos ha reclamado. Faltando solamente tres entregas para terminarse la primera, nos hallamos en el caso de cumplir nuestra promesa.

En su consecuencia con la última entrega de la Historia de España repartiremos la primera de la Historia Universal junto con el prospecto.

El nombre del autor nos dispensa de hacer elogios acerca del desempeño de la obra y la version española está á cargo de un distinguido literato.

En cuanto á la parte editorial, creemos que sorprenderán agradablemente á los suscritores y al público, las mejoras considerables que vamos á introducir.

Historia de la guerra civil

Y DE LOS PARTIDOS

LIBERAL Y CARLISTA,

por D. Antonio Pirala.

Se está repartiendo el tomo 2.º del cual han salido ya á luz cinco entregas, y sigue abierta la suscripcion al precio de un real la entrega en Madrid y real y medio en provincia, como obra se suscriben de nuevo pueden adquirir el tomo 1.º al precio de suscripcion. Todas las semanas se reparte una entrega.

Se desea vender un carro

de recreo en muy buen estado, con caballo ó sin él. En esta imprenta darán razon.

En la plaza de las Copi-

ñas se hallaran turrone de Jijona, fijos y fuertes; peladillas, blancas y rosadas; y turrón de yema, á precios equitativos.

Se vende un piano de seis

octavas. Tambien se alquilará. Darán razon en la calle de San Miguel, manzana 136, número 13.

En la hojalateria Barcelo-

nesia sita en la plaza de Cort, número 54

se ha recibido un gran surtido de cristaleria y otros varios articulos de gusto y de moda; los que se expenderán á precios sumamente equitativos.

En el café de Oriente se

vende malvasia de la baronia de Bañalbufar, de la cosechas de 1838 y 1847, en botellas.

Vinos generosos.

En el almacen Casa Lonja, hay de venta barriles de vino de Málaga, seco y dulce, á precios equitativos.

Por cada halcon (vulgo

falcó) que se entregue vivo ó muerto, á Miguel Buzá, jabonero, que vive en el banco del aceite, se gratificará con 20 rs. vn. y con 40 si es polluelo.

Se ha recibido ultimamen-

te en la confiteria de Frasquet, delante de San Nicolas, algunas cajas del exquisito turrón de Jijona.

Correos.—Saldrán:

El de Mahon. . . Dia 23 á las doce del dia. El de Barcelona. Dia 24 á la una de la tarde.

Salon de la Capelleria.

Funcion para mañana.

1.ª parte: Nuevos juegos de fisica recreativa, prestidijitacion.—2.ª parte: La Sra. Al-do cantará el aplaudido trozo de la Lucia.—3.ª Gran fantasmagoria, cuadro de doble efecto, paisajes, etc.—Entrada 9 cuartos.—Niños 6.—lunetas 9. A las 7.

NOTA En esta funcion se ejecutará el gran escamoteo de tres personas.

EDITOR RESPONSABLE: D. PEDRO JOSÉ UMBER-

IMPRENTA BALEAR

Á CARGO DE D. FRANCISCO

Calle